

Fecha: 06-02-2026  
Medio: La Prensa de Curicó  
Supl. : La Prensa de Curicó  
Tipo: Cartas  
Título: CARTAS: Día Internacional de las víctimas del Holocausto: la importancia de educar en la memoria

Pág. : 8  
Cm2: 169,4

Tiraje: 4.200  
Lectoría: 12.600  
Favorabilidad:  No Definida

formación valórica y ciudadana, esto en miras de forjar una convivencia armónica entre las personas.

En este contexto, es requisito fundamental contar con docentes preparados y sensibilizados con la tragedia, capaces de transmitir al estudiantado la importancia del respeto a la diversidad, el valor de la vida humana y la resolución pacífica de conflictos para que no se repitan estos hechos de violencia.

Asimismo, es crucial entender que la memoria histórica no solo apunta al ejercicio del pasado, sino que es una responsabilidad ética respecto al presente. El recuerdo del Holocausto implica el reconocimiento de las consecuencias del racismo, la discriminación y deshumanización, por lo que es fundamental educar en la memoria propician do la instalación de una cultura de paz.

Esto se logra en los espacios educativos integrando estrategias y recursos de aprendizaje que permitan la reflexión, la conciencia crítica y la capacidad de identificar prácticas y discursos de odio que atenten en contra de la dignidad de las personas y de los derechos humanos.

Educar en la memoria propicia el fortalecimiento del compromiso con la democracia al asumir una mirada que pone en relieve el valor de los individuos, fomentando interacciones respetuosas de las diferencias, así como la construcción de sociedades más justas e inclusivas.

Incorporar la educación en la memoria en la formación en la escuela, es adscribirse a una perspectiva integral de la comprensión histórica que va más allá del conocimiento de los hechos, sino que considera también sus repercusiones. El recuerdo del Holocausto no es solo honrar a sus víctimas, es asumir la responsabilidad de promover en las nuevas generaciones la valoración de la dignidad humana y el compromiso por evitar la violencia.

## Día Internacional de las víctimas del Holocausto: la importancia de educar en la memoria

Señor Director:

A partir del 2005, la UNESCO proclama el 27 de enero como el Día Internacional de las Víctimas del Holocausto en conmemoración de la liberación de los prisioneros en el campo de concentración y exterminio Auschwitz-Birkenau. Este 2026, a 81 años de este importante hito, es imprescindible reflexionar sobre la relevancia de educar para promover la paz.

Con el paso del tiempo cada año se reduce el número de sobrevivientes, quienes pueden dar testimonio de primera fuente sobre los crímenes de lesa humanidad ocurridos en ese momento de la historia.

Si bien, la formación escolar aborda entre sus tópicos la Segunda Guerra Mundial y refiere al Holocausto, es crucial que se aluda a lo sucedido de manera transversal desde la perspectiva de la

## Medidas tributarias en contextos de emergencia en la región de Biobío y Maule

Señor Director:

Los incendios forestales que han afectado recientemente a diversas zonas del país han generado consecuencias humanas, materiales y económicas de alta complejidad. En este escenario, la respuesta de las instituciones públicas adquiere especial relevancia, particularmente en lo referido a la adecuación de obligaciones tributarias frente a situaciones que afectan directamente la capacidad de cumplimiento de las personas y unidades productivas.

En este contexto, el Servicio de Impuestos Internos (SII) anunció un conjunto de medidas orientadas a apoyar a contribuyentes afectados por